

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, IERCOLES 13 DE MAYO DE 1925

NUM 1921

Enferma grave

Por una crisis álgida atraviesa hoy la señora doña Margarita García que desde hace mucho tiempo viene padeciendo de una grave dolencia que la ha tenido postrada en cama por espacio de varios meses.

Debido a esta crisis se espera un fatal desenlace.

Sólo un milagro de la Ciencia puede salvarla, pero como siempre queda un lugar para la esperanza, sus familiares y amigos, rogando fervorosamente, al Todopoderoso, aún confían en el auxilio y misericordia de lo inesperado. Nosotros también hacemos votos porque la señora García se recobre prestamente.

Enlace efectuado

El domingo pasado se efectuó en Puntarenas el enlace matrimonial de la bella señorita Elodia Contreras con el caballero don Lairo Díaz. Apadrinaron la boda don Jesús Quirós y señorita Berta Contreras.

Muchas felicidades deseamos para el nuevo hogar.

Presupuesto extraordinario para un municipio

La Municipalidad de Limón ha acordado recientemente un presupuesto extraordinario por algo más de 70.000 colones que serán empleados en arreglo de calles y construcción de un cementerio que en honor del Dr. Facio se ha proyectado.

Este presupuesto con las bases legales y la Inspección de Municipalidades ha dado la respectiva aprobación, pudiéndose empezar el trabajo en estos días. El dinero está a la orden en la caja municipal de aquel cantón central.

Viajeros

Próximamente partirá para los Estados Unidos el señor don Teodoro Ernesto Zink, administrador de la empresa de tranvías. El objeto de dicho viaje es efectuar algunas transacciones comerciales con dicha empresa.

Para los Estados Unidos y Europa partirá en breve la señorita Amalia Montealegre Rohmoser. Va en vía de paseo. Le deseamos muchas horas felices en los países que visite.

NOTA EDITORIAL

UNIVERSIDAD NACIONAL

Todos los intelectuales del país a quienes se ha consultado sobre el propósito de crear una Universidad Nacional, han dado una opinión favorable. Así tenía que ser y no podía ser de otra manera. Es una unidad de criterio que habla muy alto sobre el concepto cultural de nuestros intelectuales.

Al Gobierno y al Congreso se les debe obligar a amparar esa idea y facilitar los recursos para darle vida.

La Universidad Nacional es una necesidad urgente, para armonizar encauzar y perfeccionar la cultura general del país, con un método intenso, extensivo y ascendente.

De su necesidad y utilidad todos están convencidos. Las discusiones llegarán cuando se trate de organizarla, de darle orientación y establecer el plan de estudios.

Una Universidad en Costa Rica, no puede ser lo mismo que una Universidad en Alemania o en Francia, por lo mismo que la vida en una pequeña República no tiene las mismas necesidades científicas que la vida de una gran potencia. En los grandes países, la Universidad necesita abarcar por completo todos los conocimientos humanos, mientras que en los países jóvenes y pequeños, la Universidad puede y debe reducir sus estudios a lo estrictamente necesario, a lo de inmediata y práctica aplicación.

Hay que organizar de tal manera los estudios universitarios, que la juventud no venga a producir esa epidemia de abogadillos inútiles que son como una plaga social en casi todas las Repúblicas. Hay que apartar a la juventud de los títulos de re-

laciones y de inutilidad, interesándola en las carreras de mayor aplicación nacional.

Aparte la Medicina y la Farmacia, que deben enseñarse con la mayor extensión y para ello dispone Costa Rica de prestigiosos profesionales, lo que más interesa a este pueblo como a tantos otros, es la Industria, la Agricultura y el Comercio. Hacer peritos mercantiles y comerciales; preparar un buen grupo de ingenieros industriales y agrícolas, es poner a la nación en el verdadero camino de la independencia económica, del bienestar y de la riqueza.

Bien está el cultivo de las Letras y las Artes para depurar el espíritu; pero conteniendo un poco el desbordamiento de la imaginación tropical que se consume en cataratas de estériles retoricismos, haciéndole comprender a la juventud que las comodidades de la vida actual y la prosperidad de los países se encuentra en el cuidado de los campos, en el entusiasmo de las fábricas y en la habilidad del comercio.

Todo está por explotar en estos pueblos de tan corta historia, que viven una vida precaria sobre un suelo de riquezas incalculables, y lo que la juventud debiera aprender es abrir todas las fuentes de producción, que los viejos no han sabido aprovechar.

Es muy necesaria la Universidad Nacional para crear una generación de hombres prácticos que amen el trabajo científico, el método y la técnica, procurando que de ella salgan la menor cantidad de fraseólogos de esos que viven vegetando entre versos y discursos.

Esta mañana llegaron a Cristóbal los restos de los aviadores

A las nueve de la mañana de hoy llegaron a Cristóbal los aviadores norteamericanos que perecieron anteayer en esta capital.

Se les hicieron los hon-

ores militares de ordenanza, habiendo sido acompañados por una cuadrilla de aeroplano de France Field hasta Balboa, de donde seguirán para New York po-

siblemente pasado mañana.

Los restos han sido depositados en la capilla del Hospital de Balboa, y a New York irá uno de los aviadores que fué

compañero de los intor-

tuados de anteayer. El señor Francisco Bonilla Carranza, enviado especial del Gobierno de Costa Rica, ha sido muy bien recibido por las autoridades de la Zona.

El gran peligro que nos amenaza

En días pasados dimos cuenta a nuestros lectores de los focos infecciosos donde se crían y robustecen las diabólicas larvas de zancudos, la amenaza más grande que ahora, con la llegada del invierno, se nos echa encima.

Dijimos, si mal no recordamos, que en muchos lugares, especialmente en aquellos en que hay casas en construcción, se han formado grandes charcas de agua putrefacta, en cuya superficie los zancudos depositan sus larvas criándose en las condiciones de vida más idóneas para su irrisoria naturaleza.

Nosotros esperábamos que los señores encargados de velar por la salubridad pública tomarían en cuenta nuestra indicación y se inspeccionaría el interior de las casas solares, para tomar las medidas oportunas de saneamiento, pero desgraciadamente no ha sucedido así.

En ninguna parte se han presentado los señores inspectores de higiene, y los pantanos putrefactos continúan elaborando soldados del ejército contra la salud. Esta indiferencia ante lo más preciado de la colectividad es vituperable bajo cualquier punto de vista, porque cuando se sirve un

cargo tan delicado como es el relacionado con la sanidad debe hacerse honradamente, sin perezas, con toda actividad, interés y energía.

Tomen nota de esto aquellos a quienes más de cerca interesa.

MARITIMAS

Hoy a las 10 y 30 hs. zarpó para New York el vapor inglés «Oriskany» con 26 tripulantes carga 23835 racimos bananos y 10 gajales de piñas. Sin correo.

Hoy a las 10 y 30 hs. procedente de Génova via Habana fondó el vapor «Stramboli» carga 918 B. con 51844 kilos, sin correo ni pasajeros.

El Lic. González Viquez acepta un encargo

El Lic. don Cleto González Viquez ha aceptado el encargo que le ha hecho la Comisión de Cañería y Cloacas para que le haga un estudio respecto de las aguas del Río Tiribí para la cañería.

Este estudio del señor González Viquez será presentado dentro de algunos días a la consideración de la Comisión, para que sea debidamente aprobado.

Se refiere este asunto a la necesidad que existe de traer más agua a la capital y que es preciso tomar la de aquel río.

Casas ruinosas

Las casas de propiedad del doctor Rucavado y del señor Rodríguez, cuyo mal estado encontramos a diario en los partes de policía y de lo que otras veces hemos dado cuenta, continúan en el mismo estado sin que se haya pensado siquiera en demolerlas, constituyendo un peligro para los transeúntes o inquilinos.

La autoridad respectiva debe tomar cartas en el asunto.

Conato de incendio

Ayer al medio día hubo un conato de incendio en el kiosko de limpiar calzado que queda frente al Banco de Costa Rica. Según el parte de policía el culpable de ese conato es el propietario de dicho kiosko, señor Luis García.

No tuvo consecuencias afortunadamente.

La sesión de mañana

En la sesión extraordinaria que celebrará mañana la Municipalidad de San José y la Comisión de vías públicas se conocerá el detalle de las licitaciones para la pavimentación de las calles de la capital.

El señor Córdoba ha hecho un estudio admirable de las anteriores licitaciones y advierte que sólo pueden aceptarse tres de estas para los tres tipos de pavimentación porque son las que mejores ventajas ofrecen. Cada una de ellas ofrece ventajas distintas en cada una de las partes de la licitación y por consiguiente es preciso tomar en cuenta las tres.

Mañana en la noche se define esta cuestión y sabremos si en realidad tendremos calles asfaltadas o la ilusión no fue realidad.

Se ha gravado a las jardinerías

La Comisión de Impuestos y Tarifas que se reunió el domingo último ha acordado cobrar un impuesto de \$ 10.00 a las jardinerías por trimestre.

Los dueños de éstas se muestran bastante disgustados con tal disposición, pues tendrán que cobrar algo más por las coronas, lo cual significa descenso en el negocio porque el público ya se está cansando de las flores. Este impuesto se ha puesto por unanimidad en la Comisión respectiva.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Télefono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

Nota del día

SOBRE UNA CATASTROFE

Peligros de la aviación

La catástrofe del lunes llenó de consternación a nuestra ciudad. Cuatro aeroplanos americanos de la Zona del Canal habían venido a nuestra capital en visita de cortesía y de amistad. Y esa visita fraternal, de una simpatía tan agradable, se convirtió por la implacable fatalidad, en la más horrible de las desgracias, de una tristeza infinita, en la que dos hombres jóvenes y fuertes, llenos de salud y de vida sucumbieron de golpe en una muerte horrorosa.

¿Es que la aviación continúa todavía rodeada de peligros inminentes? No tanto. La aviación sigue siendo peligrosa; pero lo es bastante menos de lo que las gentes se imaginan.

Los peligros de la aviación han disminuido muchísimo por las importantes reformas introducidas después de la gran guerra. Claro que es peligrosa y lo seguirá siendo, porque eso de permanecer en las alturas de las nubes, sin más seguridad y apoyo que el funcionamiento del motor, es siempre una situación de peligro. Si el motor falla, queda el recurso del descenso planeando; pero si en tal momento no hay campo de aterrizaje o si la escasa altura no ofrece tiempo ni espacio, entonces la catástrofe sola podrá evitarse por un milagro.

Sin embargo, aún teniendo en cuenta las proporciones, quizás son más numerosos los accidentes catastróficos en el automovilismo, que en la aviación. Estos últimos días hemos leído en los periódicos extranjeros un número sombrero de catástrofes automovilistas.

Mayor seguridad hay en los trenes y en los vapores, y no pasa semana que no se tengan que lamentar algunos siniestros.

En Colombia hay una línea aérea alemana que funciona con toda regularidad entre Barranquilla y Girardot, donde se toma el tren para Bogotá. El vuelo dura siete horas, y en tres años sólo ocurrió un accidente en el que se salvaron los pasajeros y pereció el mecánico. ¿Cuántas líneas ferroviarias o automovilistas habrán tenido un sólo accidente en tres años? Puede que ninguna.

Sin la audacia de los acrobatisms aéreos, las catástrofes en la aviación serían muy raras. El noventa por ciento de esos accidentes han ocurrido por vuelos invertidos, por vueltas de campana, por «rizar el rizo», por caídas de flecha; en una palabra: por violar las leyes de la Naturaleza, llamando al peligro y desafiando a la muerte.

Los accidentes de pura fatalidad, como el que lamenta nuestra ciudad, son muy escasos. Y nosotros escribimos esta nota para que el prestigio de la aviación no desmerezca en la opinión de nuestro pueblo.

BERNARDO MERINO

MAIZ EXTRANJERO

OFREZCO PARA LA VENTA

ALMACEN

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VILLALBA J.

Oficina al público en la General Tabacal, Gigantones, 2ª y 3ª, regala, cadavérica, etc

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono No. 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia SAN JOSÉ

La nota artística del día

Esta noche, a las 8 y 30, en el amplio y lujoso recinto de nuestro coliseo tendrá verificativo un hermoso recital en el que tomarán parte dos grandes poetas latinoamericanos, organizado por un grupo de cultos caballeros de nuestra sociedad y que tiene por objeto hacer la presentación a la sociedad josefina del exquisito poeta mexicano Antonio Medis Bolio, actual Ministro de México en Costa Rica.

Será indudablemente una espléndida noche de arte, una de esas noches que no pueden ser jamás olvidadas porque dejan en el espíritu, sutilizado por algunas horas, la inefable sensación de una consagración; tal vez la más apetecible de las consagraciones, la del arte, la del arte que ennoblecce, eleva y exalta, el arte creador de la suprema belleza, renovador de las espirituales energías.

El gran poeta de América, el sublime cantor de Ayacucho, la epopeya suramericana, nos obsequiará esta noche con la recitación de siete de sus más bellos poemas. Chocano es sin ningún género de duda el más grande poeta de América en los actuales tiempos. Su verso fuerte, energético de tonalidad guerrera ha llenado los ámbitos de todo un continente con el acanto épico de todas nuestras leyendas y de todas nues-

tras heroicidades, él ha recogido lo más noble, lo más grande y lo más bello que encierra el alma indo latina y lo ha transformado en inimitables cantos. Chocano, como poeta, pertenece al dilecto grupo de los semi-divinos.

México Bolio es; en la actualidad uno de los grandes poetas de la heroica Anahuac, uno de los más exquisitos, de los refinados, de los pocos creadores en arte.

México ha producido verdaderas cumbres en Poesía. Amado Nervo fué la más alta expresión del Arte Místico en aquella tierra de guerreros y poetas. Su misticismo hace que el alma de los menos crédulos se arrojara debidamente ante el misterioso, ante cuya negra boca impenetrable y enigmática roveo el su gran alma de Santo.

Y Medis Bolio es uno de los pocos que se aproximan a esa cumbre.

El programa para esta noche se compone de siete poemas de Chocano y doce de Medis Bolio.

No ir, pues, esta noche al Teatro Nacional significará el más grande de los desácatos y la más sacrilega de las profanaciones.

EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los abonados, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Propósitos de mejoramiento

Esta modesta hoja periodística que desde su fundación se ha sostenido dentro del marco acorado de la más exquisita pureza profesional; que no ha librado campañas sospechosas; que no ha invadido jamás terrenos vedados a las gentes de bien; que ha llevado vida humilde, sin pomposas ostentaciones, ni vistosos ropajes, tiene el propósito de mejorar, correspondiendo al favor que el público le dispensa.

Y para lograrlo, desde el próximo mes, procurará, en la medida de sus fuerzas, dar una información, lo más completa que sea posible, de todos los sucesos que se desarrollen, no sólo en la ciudad, sino también en el interior de la República, para lo que organiza un cuerpo de corresponsales serios y honorables que diariamente por correo o telegrama le transmitan las vibraciones de la vida comercial, agrícola, política y social de sus respectivas localidades.

Iremos paso a paso pero firmemente, hacia el mayor perfeccionamiento sin que ello tenga por mira competencias o rivalidades con ninguna otra empresa similar, ya que sólo aspiramos a vivir como entidad periodística honrada y a llenar una misión dentro de la organización social en que desarrollamos nuestras actividades.

El público, sin que nosotros volvamos a decirselo, se irá dando cuenta de nuestros mejoramientos.

La política alemana

Berlín.—La declaración positiva hecha por el doctor Hans Luther, el Canciller alemán, ante el Congreso de la Liga de Industrias y Comercio al efecto de que la política exterior alemana será cumplida estrictamente, se considera como una manifestación oficial significativa y se ha recibido por los círculos políticos y financieros como de completo acuerdo con el modo de pensar del Presidente Von Hindenburg, puesto que estas manifestaciones se hicieron menos de doce horas después de haber terminado el canciller una larga conferencia con Von Hindenburg en la residencia de éste en el campo cerca de Brunswick.

Durante su discurso el doctor Luther declaró que para poder lograr una situación europea de estabilidad se debía resolver rápidamente la cuestión de la evacuación del área de Colonia por los aliados, y reiteró que Alemania estaba dispuesta a celebrar un pacto de seguridad comprensivo y justo. Su promesa de que se seguiría rigidamente esa actitud ha recibido la inmediata aprobación de los órganos conservadores y también se encuentra liberalmente respaldada en los círculos democráticos que se unieron para apoyar al doctor Marx para la presidencia. La declaración del Gobierno es alabada generalmente como oportuna y efectiva a más de ser calculada para apaciguar las dudas extranjeras y domésticas que ha producido la elección de Von Hindenburg. Se recuerda que el doctor Luther aceptó la Cancillería de manos del Presidente Ebert como persona que no pertenecía a algún partido político y que informó a los partidarios del Reichstag que aceptaron puestos en su gabinete que él estaba determinado a desem-

peñar su cargo con entera libertad de los partidarios.

Hasta este punto el doctor Luther ha considerado a Von Hindenburg como entidad política, y se cree que los dos hombres, en el caso de sus negociaciones oficiales se encontrarán dominados por un esfuerzo mutuo aminorar, posiblemente eliminar la fricción de partidos al desempeñar sus funciones gubernamentales.

Aunque el Presidente Alemán nominalmente ejerce una autoridad sin límites en cuanto a oportunidad para intervenir en las deliberaciones del gabinete o el Reichstag, se tiene entendido que un espíritu de cordialidad y un deseo de cooperación entre los organismos parlamentario y ejecutivo es esencialmente necesario para el advenimiento de Von Hindenburg como Presidente.

Si su elección al principio causó alguna duda en Berlín y otros lugares de Alemania, no es visible ninguna señal de agitación post-eleitoral, y los jefes del Reichstag con templan el futuro inmediato de la política alemana con entera ecuanimidad.

Entre los jefes políticos existe la firme impresión de que el gabinete de Luther continuará sus funciones y que ni Alemania ni el mundo exterior contemplarán el espectáculo de una crisis parlamentaria.

Un miembro prominente del partido del pueblo alemán, al discutir los temores extranjeros con motivo de la elección del Mariscal de Campo, dijo: «Si el mundo exterior cree que los llamados chauvinistas regirán a Alemania, serán decepcionados, puesto que así como Ebert domó a los socialistas mientras desempeñó su cargo también Von Hindenburg dominará a los extremistas nacionalistas».

La planta eléctrica de Puntarenas

En Puntarenas se reunieron el día diez de mayo un grupo de personas progresistas con el objeto de encontrar los medios de mejorar el servicio de alumbrado público, cuyo empresario es el Lic. don Alberto Echandi.

Según parece la planta eléctrica de aquel lugar, instalada en las riberas del río Barranca es algo muy bueno que ha costado mu-

chos esfuerzos y mucha constancia de parte del empresario y de los vecinos, pues la obra ofrece obstáculos al parecer insuperables.

En esta reunión celebrada se nombró una comisión para que estudie el asunto en debida forma, esperándose de ello magníficos resultados para la comunidad puntarenense.

Azucar

SIEMPRE EL MEJOR y el más BARATO
J. A. CORONADO
TELEFONO 511

TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N° 344, Teléfono 71, Apartado «P» SAN JOSE—COSTA RICA

NOTICIAS MUNDIALES

Discurso que no se pronunció en el homenaje de duelo a los aviadores

Delegadas inglesas aclamadas en Moscú

Moscú.—Las cuatro mujeres inglesas que, en representación de los Trade Unions de la Gran Bretaña, han llegado a Moscú, fueron recibidas en medio de generales aclamaciones.

Una delegación especial, fue enviada a Riga para recibir a las damas inglesas y luego otra comisión las aguardaba en la Estación de Moscú, para darles la bienvenida.

Más de 400 mujeres rusas llenaban los andenes de la Estación para saludar a las viajeras.

Las delegadas inglesas pasarán varias semanas en Rusia y luego presentarán un informe al Consejo de las Trade Unions de Inglaterra, acerca del estado de los obreros rusos.

Contra el Congreso Latino de la Prensa

Madrid.—Después de una corta polémica en la prensa, excitando al mundo español para que acuda al Congreso Latino de la Prensa que se celebrará en Buenos Aires, por haberse desatendido por la mayoría de los diarios dicha exhortación, el «Sol» se muestra disconforme con la idea, la que juzga que debe contar con la abstención absoluta de la prensa española, por creer que el latísimo es la antítesis del hispano americanismo, estando España disminuida totalmente en el Congreso, pudiéndose haber logrado la asistencia del Congreso de España si hubiera habido, como en anteriores ocasiones más ahinco y cortesía.

El «Sol» acaba diciendo: «Asistir a ese Congreso es colaborar conscientemente a la deshispanización de América. En días pasados escribía el poeta argentino Lugones que la cultura superior de su país es francesa; si esto es cierto, ya que ni los argentinos ni nosotros hemos conseguido una cultura superior hispánica en la flamante República, no ayudemos que se perpetúe la francesa. Dispongamos una acción independiente más eficaz pero ante la completa parálisis que pone el valor español en semejante empresa no necesitamos ir a América agarrados de la mano de nadie por muy leal que sea el Congreso de la Prensa Hispano-Americana, cuando se quieren Congresos con franceses e italianos.

Francisco Cambó y el Mariscal

Barcelona.—«La Veu de Catalunya» publica unas declaraciones de don Francisco Cambó y Batlle, en las cuales el jefe de los regionalistas catalanes estudia el éxito reciente alcanzado por el Feld Mariscal Hindenburg para la presidencia de la República alemana.

Según el señor Cambó, el hecho del triunfo de Hindenburg estaba descontado y viene a afirmar el movimiento de reacción que representan los capitalistas ante posibles irrupciones de factores democráticos. De esta suerte Cambó cree que la figura de Hindenburg perderá relieve en cuanto, dentro de poco tiempo, se observe que no basta para dar solución a los problemas actuales, el haber llevado a la presidencia a una de las personalidades más significativas del antiguo régimen, pues que las causas de la descomposición ulterior,—motivo por el cual el elemento conservador ha buscado las máximas garantías en el antiguo generalísimo de las fuerzas germanas—sino a algo más sustancial que está relacionado con la cuestión económica que, a parte, tiene aún dificultades en lo del Rhar.

El señor Cambó cree que el mariscal Hindenburg tendrá que vencer dificultades en cuanto, de las cuales puede derivarse algún serio peligro para sus funciones durante el período presidencial para el que ha sido elegido. Estas declaraciones del señor Cambó han sido muy comentadas.

Corresponsales

En poblaciones de más de 10.000 habitantes, se publica la «Editorial Guerrin» desea nombrar corresponsales para propagar sus obras y novelas por entregas con regalos. Referencias y condiciones a «Editorial Guerrin», Gran Vía, 5, Valencia, España.

Libros en venta

en la Dirección LA PRENSA
OB DE LUIS ARAQUISTAIN
A \$ 3.50 el tomo
El pro yanqui
Ejército el crisol
Las masas de Hércules, farsa novelada
El píjago maravilloso, novelas
La bíblica de los Soviets, \$ 1.00

COMPETICIÓN A OCURRIR EN SIEMPRE PA LA VENTA. TELASE DE ROPA DE PUNTO

Francia preocupada por la invasión marroquí

París.—Las incursiones de las tribus marroquíes dentro de los límites de la zona francesa, procedentes del territorio que domina el jefe rebelde Abd-el-Krim en la parte española de Marruecos, preocupan al Gobierno francés, pues temen que se extienda el movimiento ofensivo del jefe moro disidente contra la zona francesa.

El Mariscal Lyautey, Gobernador de la zona francesa de Marruecos, ha tomado medidas en previsión de tal caso, reforzando sus tropas en la frontera de la región del Riff y organizando posiciones a retaguardia. S. L. Mohamed, hermano de Abd-el-Krim es el que se dice que se encuentra al mando de las tribus combatientes.

Se dice en los círculos oficiales que el peligro de una agresión por parte de los rifeños se debe principalmente al hecho de que Abd-el-Krim corre el riesgo de perder su prestigio con las tribus que domina si permanece inactivo. Sin embargo, no existe duda alguna acerca del resultado de cualquier operación que pudiera ocurrir con motivo de la incursión de los rifeños en la zona francesa. Pero se reconoce que los invasores pueden causar daños considerables y grandes gastos a los franceses para mantenerlos del lado que le corresponde de la línea de demarcación entre la zona francesa y el Riff.

OVER-ALLS
recibió
ROBERT
ABONOS

El Departamento de Agricultura ha introducido los abonos más eficaces para café, caña, cereales y pastos y los vende a precio de costo con además las rebajas otorgadas por ley especial, de modo que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar todo el año para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de abonar acertadamente y con suma economía no conoce sus verdaderos intereses. Desde mayo se venderá cal molida.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA
J. E. VANDER LAAT
DIRECTOR

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver nuestros TABLONCILLOS para PISOS, TABLILLAS DE FERRIS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS de 3/8 pulgadas de ancho acordonada a 8 cmts pie lineal.

—BUENOS DESCUENTOS SEGUN LA CANTIDAD—
Depósito: Edificio Escuela Juan Pabael Mora.
FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Manuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble
Kola Champagne
Cream Soda - Gengerale

Sr. Presidente de la República

Señor Ministro de los Estados Unidos

Señores:

La ley increada, que estableció tan admirable orden en toda la naturaleza, comenzó su vigor por señalar un momento solemne para el viviente; momento el más serio que registra toda su historia, y es aquel en que tiene que decir un ¡Adiós,..... para siempre!..... a la patria, la familia y los amigos. Suceso trascendental, señores; el desprendimiento inapelable de cuanto nos es más caro: la patria, nuestra acariciada cuna, la bendita tierra que nos da el sér, pródigo en sus frutos, remunerados al ciento por uno nuestros esfuerzos, nuestras funciones cívicas, domésticas y sociales. La familia, o sea el hogar, sagrado templo de la oración, la más enternecida; altar de nuestras afecciones sobre el cual son otredas y sacrificios el amor, el trabajo, la concordia, los desvelos, los deberes y derechos mutuos. Por último la amistad, la confianza en los afanes de la vida, el vado de sinsabores y participación de goces.

Es solemnisimo instante, cuando y donde menos se esperaba, ha pasado ya para estos infortunados areonáutas atletas abnegados que han sabido afrontar los más inminentes peligros en pos de más y más triunfos en el arte de su ramo; pagando así a su bendita madre, la patria, el tributo de su fama universal. ¡¡Ayll...pero el cariño, respeto y buena

voluntad a Estados Unidos, de todo lo cual son un bello símbolo estos malogrados huéspedes, vivirá para siempre en el recuerdo grato de este humilde pueblo al que inspirado en fuentes de caridad cívico-continental, nos envía el germen de sociabilidad, sanas ideas de buen gusto, las delicias de un mundo ideal, por decirlo así, levantando muy alto el estandarte de su fe inquebrantable, de su perseverancia hasta ver coronadas sus aspiraciones reflejantes de altruismo y concordia. Y todo esto sin aspirar a otra recompensa que la de ver fructificar sus esfuerzos en el ánimo de sus hermanos menores, ayer coloniales y hoy autónomos. ¡¡A Dios las gracias!!

Reciba, pues, esa bendita República en tan justa aclamación de duelo, haciendo nuestro el trágico suceso, la demostración sincera de todo mi afecto; y son mis votos porque sus ejemplos de vida modelo, sus consejos dignos de alabar sean oídos atentamente y llevados con precisión a la práctica guardando sempiterna gratitud; que será el laurel que coseche en nuestra fecunda tierra, al cumplir con el sagrado deber de extranjero humanitario.

¡¡Salve, oh atletas del progreso: descansad para siempre en paz!... Si es cierto que paralas almas justas después de ésta sigue una nueva y mejor vida, ya la vuestra habrá penetrado esa región misteriosa; hasta ella os envía Costa Rica, por mi humilde medio, el más sincero y sentido ¡¡Adiós!!

FEDERICO MUÑOZ

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

LIBRERIA ESPAÑOLA
MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de \$ 0.75 cada uno o \$ 7.50 la docena. Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

Lea La Prensa; su material le interesa

Fábrica de Hielo, Cerveza y Aguas Gaseosas. ger grande y pequeña

TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble
Kola Champagne
Cream Soda - Gengerale

Lo que dice Lloyd George sobre el triunfo de Hindenburg

El "Star" consigna en sus páginas la opinión del ex-Premier David Lloyd George sobre la elección del Mariscal Von Hindenburg, diciendo: "La confianza que han hecho los alemanes—dice el leader liberal británico—del Mariscal Hindenburg es consecuencia de esa política francesa que consiste en prenderlo todo con alfileres, aun las cuestiones tan serias del Ruhr y Rhinelandia. Francia es quien ha puesto a Ale-

mania en trance de cometer esta insigne estupidez. Sin embargo, no puedo creer que Hindenburg vaya a instituir procedimientos sucios ni intrigas post-damecas; su temperamento no se acomoda a esa clase de procedimientos. Más bien considero que todo lo que ha de ocurrir es la resurrección del sentimiento nacionalista para hacer frente desde el otro lado del Rhin a la influencia que ya se deja ver que ejerce Polkare de nuevo".

Las fiestas cívicas en Chomes

Los días 20, 21 y 22 y 23 de mayo tendrán verificativa la celebración de las fiestas cívicas de Chomes. Reina gran entusiasmo por aquellos festivales y muchos vecinos de los pueblos inmediatos se disponen a ir a disfrutar de algunos de los días de solaz y de placer en aquellos pueblos. La banda de Puntare-

nas amenizará los festejos. Habrá solemnes misas, bailes públicos, carreras de caballos con fuertes apuestas, carreras de cintas, lidias de toros, carreras de encostados, retretas, zarabandas y la mar de diversiones. Según el correspondiente programa que ya está en circulación aquello estará espléndido.

Disgusto en el Perú contra ciertos americanos

Washington.—El Departamento de Estado ha sido informado que en los Centros Oficiales peruanos produjo serio disgusto, el proceder de un grupo de americanos residentes en Lima, al telegrafiar al Presidente Coolidge, tan pronto conocieron el laudo sobre la cuestión de Tacna y Arica. Estos americanos dieron a conocer al Ejecutivo las resoluciones por ellos adoptadas, nombre de la organización "Sociedad de americanos en el Perú" de la forma parte. Las aludidas resoluciones fueron presentadas primeramente al Embajador americano en Lima, Mr. Polndexter, con el encargo de que las hiciera llegar al árbitro, pero como el gobierno peruano protestó del hecho, los americanos las cablegrafiaron directamente al Presidente Coolidge, pero no obtuvieron respuesta.

USE EN SU CASA
LA "CERA INDIA"
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
— DE VENTA EN —
"LA INDIA"
Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 — Teléfono 378

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
Apartado 334 Teléfono 61

Movimiento diario de la Beneficencia Española
NACIMIENTOS
Manuel María Pedro de Jesús, de Manuel Vilches y Margarita Ferrer; Ofelia Josefa, de Arturo Borbón y Juana Retana; Nerea María del Rosario, de Miguel A. Rodríguez y Rosa Carballo; Humberto de Jesús, de Carlos Quirós y Adela Campos; Olga Hilda del Carmen de Maurilio Alvarado y María Miranda.

Mitín de inquilinos en Madrid

Madrid.—En el teatro del Centro de esta Corte se ha celebrado un interesante mitín de inquilinos en el que se trató ampliamente acerca de los alquileres y de la conveniencia de que se intensifique la campaña, a fin de conseguir que el Directorio mantenga en pie el decreto regulando el precio de los mismos, que los propietarios de fincas pretenden sea denegado, para de esta manera conseguir aumentar sus ingresos mediante el alza de los precios en los alquileres, lo que agrava

mucho más el problema de la vivienda. En el mitín al que asistió una numerosísima concurrencia hicieron uso de la palabra diversos oradores, los que en sus discursos hicieron resaltar la conveniencia de que antes de que sea derogado ese decreto que pone un freno a la insaciable avaricia de los caseros, se procure resolver el problema de la vivienda, que cada día resulta más pavoroso para las familias de los empobrecidos modestos y clases proletarias.

Italia tendrá un gobierno de defensa nacional

Roma.—Debido a que el próximo 15 de mayo se abre el Parlamento, se ha comenzado a hacer conjeturas en torno a diversos tópicos de actualidad asegurándose que ambas cámaras tienen programas muy interesantes. Así en el Senado, se discutirán las reformas que afectarán a las Secretarías de Guerra y Marina y a las fuerzas aéreas, creyéndose que el Estado Mayor presentará un proyecto aceptable por todos especialmente, la creación de un Ministerio autónomo del aire que sería el primer paso para formar el Ministerio único de defensa nacional. Este último problema y este correspondiente ha enviado informaciones autorizadas.

Este problema igualmente interesante que discutirán las dos Cámaras, tiene relación con el trabajo mencionado que el Senado se dispone a discutirlo técnicamente, se espera en el seno de la Cámara una curiosa batalla política. Se discutirán además la libertad de imprenta, el derecho para agruparse en asociaciones secretas y las reorganizaciones del cuerpo de policía. Queda todavía un problema: ¿Qué harán los aventuristas? Se cree que convencidos de que su obtención parlamentaria constituyó un grave error buscarán una nueva salida, asegurándose un día de Giolitti y Salandra seguirán concurrendo a la Cámara; pero los aventuristas están colocados en una situación tal que han quedado prácticamente insubstanciables para volver sobre sus pasos, pues eso querría dar a entenderse venturosos.

TESTAMENTO DE CARIT

Premio a Lavanderas CONCURSO

Se abre un concurso entre las lavanderas de la ciudad de San José, para que se otorgue, por medio de votos, el premio que instituyó el Dr. Carit en su testamento. Al efecto, se llenará el cupón que se adjunta y se remitirá a don MACAVEO VARGAS, Presidente del Tribunal. También pueden enviarse votos en cualquiera otra forma, si no quiere utilizarse el cupón. Cada voto irá firmado por el remitente.

varía mucho más el problema de la vivienda. En el mitín al que asistió una numerosísima concurrencia hicieron uso de la palabra diversos oradores, los que en sus discursos hicieron resaltar la conveniencia de que antes de que sea derogado ese decreto que pone un freno a la insaciable avaricia de los caseros, se procure resolver el problema de la vivienda, que cada día resulta más pavoroso para las familias de los empobrecidos modestos y clases proletarias.

Se cree que se constituirá un Consejo de Defensa, integrado no sólo por los Ministros de Guerra, Marina y Aire, sino por varios expertos que se ocupen de la coordinación de los trabajos. La sanción de que se presentará será necesario gastar alrededor de quinientos millones extraordinarios.

Suscribase Ud. a LA PRENSA

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERIA
ANTONIO VALERIN
Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Pacio de Justicia.
Teléfono N.º 7: Precios económicos.

PREMIO A LAS LAVANDERAS LA LAVANDERA MAS BONITA Y VIRTUOSA,

- de 18 á 22 años es
- de 17 á 21 años es
- de 16 á 20 años es
- de 15 á 18 años es

Firma,

Los cupones se recibirán hasta las dieciséis horas (4 p. m.) del 15 de mayo en curso.
6 de mayo de 1925.

ROGELIO SOTELA GOBERNADOR

Una conspiración en el Japon

Tokio.—Rychei Uchida, jefe de la organización revolucionaria «El Dragón Negro», fué arrestado por la policía de Tokio, acusado de estar planeando una conspiración para asesinar al primer ministro Kato. Dos de sus cómplices son también buscados por los agentes secretos del Gobierno. La Prensa de Tokio asegura que varios mineros de la Dieta son cómplices del delito que se imputa a Uchida.

Aeroplanos Ford viajan

Detroit.—El servicio de transportes aéreos que fué inaugurado hace dos semanas entre Detroit y Chicago, funciona ya diariamente. El «Maiden Dearborn II», aparato del mismo tipo que el «Maiden Dearborn I» fué terminado y acto seguido realizó su vuelo feliz entre ambas ciudades. Según dimos cuenta a su debido tiempo, esta empresa fué creada por la Ford Motor Company.

Defunción

Falleció en esta capital una niña denominada Carmen Fernández Elizondo, hija de Anselmo Fernández y Dolores Elizondo. A sus apegarados padres las expresiones de nuestra condolencia.

Lea La Prensa todas las tardes

Lea "La Prensa" de mañana

Unitel Fruit Co.
SERVICIO DE VAPORES
Principiando con vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 14 de abril en curso, los vapores CALAMARES, PASTES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves y partirán los sábados en la tarde. Tanto en el caso de salida como en el de regreso dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal. Los vapores SAN GIL, N BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón, haciendo escala en Ha y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los jueves en mañana, y zarparán los sábados en la tarde o los domingos en la mañana. Los vapores DONADO, CAVINA y CAMITO de la Elders & Fyfes, llegarán a Puerto Limón cada cinco días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kion, y saldrán los viernes en la tarde, via Cristóbal y Kion, para Bristol, Inglaterra. Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más instrucción dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en Sísos, o a los Sub Agentes en San José Sres. Sasso & P. Sucesores.
M. M. MARSH, Administrador.
San José, 14 de 1925.